

## Crece internacionalización de los programas educativos a distancia de la UNACH hacia Guatemala

- Firma rector Jaime Valls Esponda carta de intención con el Consejo Superior Universitario Centroamericano
- De igual forma ocurre con el Instituto para el Desarrollo Empresarial de las Américas

**Ciudad de Guatemala, Guatemala.-** Con pasos firmes en su estrategia de vinculación y crecimiento en el plano internacional, la Universidad Autónoma de Chiapas suscribió sendas Cartas de Intención para la cooperación con el Consejo Superior Universitario Centroamericano (CSUCA) y el Instituto para el Desarrollo Empresarial de las Américas (INDEA-ONG).

Fue en la sede diplomática de la Embajada de México en Guatemala, donde el rector Jaime Valls Esponda firmó ambos acuerdos con el secretario General del Consejo Superior Universitario Centroamericano (CSUCA), Juan Alfonso Fuentes Soria y la presidenta del INDEA-ONG, Guatemala, C.A, María Luisa Cruz Muralles.

Con este acontecimiento del cual fue testigo de honor el embajador de México en Guatemala, Carlos Tirado Zavala, la Máxima Casa de Estudios de Chiapas ofrecerá sus programas académicos y de capacitación a distancia a las autoridades y jóvenes de este país centroamericano, además de extender sus lazos a otras naciones que forman parte del CSUCA.

Al hablar ante los asistentes reunidos en el Centro Cultural Mexicano “Luis Cardoza y Aragón”, el embajador de México en Guatemala, Carlos Tirado Zavala, reconoció, como anfitrión del evento, esta suma de esfuerzos entre instituciones que dan muestra de las dimensiones de la hermandad que existe con este país centroamericano.

“Es un gusto tenerlos aquí con el propósito de establecer la comunicación y colaboración, pues el objetivo de la Embajada es establecer estos vínculos de fraternidad entre México y Guatemala, como lo hace ahora el pueblo de Chiapas, a través de la UNACH, que busca compartir sus experiencias y unir esfuerzos que redunden en beneficio de las familias”, manifestó.

De igual forma y ante el diputado del Parlamento Centroamericano, Óscar Masaya y los alcaldes de Guatemala, el rector de la Universidad Autónoma de Chiapas, Jaime Valls Esponda, destacó la importancia que ha adquirido en los tiempos actuales el uso de las tecnologías de información y comunicación.

Por ello, planteó la necesidad de impulsar la internacionalización en la enseñanza y la investigación que posibiliten la colaboración y cooperación para el fortalecimiento y apertura de nuevos conocimientos que generen mayor competitividad.

Refirió que al signar estas Cartas de Intención, va implícito el compromiso y el prestigio que asume y respalda la Universidad, “honraremos nuestra palabra porque estamos ciertos que este documento no sólo nos abrirá grandes oportunidades sino sentará un precedente para que escalemos otros niveles de cooperación”.

Dijo que la Universidad Autónoma de Chiapas a través de Universidad Virtual cuenta con un equipo de trabajo académico y operativo, que busca brindar a sus estudiantes un servicio educativo con los más altos estándares de calidad y eficiencia.

Puntualizó que por esto, la UNACH respaldó la iniciativa del INDEA-ONG para desarrollar actividades tendientes a implementar sedes académicas a distancia en las alcaldías de Guatemala que así lo requieran y que reúnan los requerimientos físicos y tecnológicos, con la finalidad de impartir los programas educativos a distancia que oferta la Universidad.

En tanto y durante su participación, el secretario General del CSUCA, Juan Alfonso Fuentes Soria, resaltó que con esta acción se consolida la colaboración Universidad-sociedad-estado, y de acuerdo con el desarrollo de sus funciones de enseñanza, aprendizaje y de investigación, “es notable el compromiso de la UNACH de servir cada vez mejor a la sociedad a la cual se debe su existencia”.

Actualmente el Consejo Superior Universitario Centroamericano (CSUCA) está integrado por alrededor de 20 instituciones de educación superior de países como Guatemala, Belice, El Salvador, Honduras, Nicaragua, Costa Rica, Panamá y República Dominicana.

Finalmente, la presidenta del INDEA-ONG, Guatemala, María Luisa Cruz Muralles, expresó que la transformación educativa de las últimas décadas demanda mayores niveles de escolaridad para la construcción de la ciudadanía y la participación social, así como la transformación de sistemas productivos y mercados laborales.

En Guatemala, mencionó, entre el 31 y 34 por ciento de los jóvenes posee educación primaria, el 23 por ciento secundaria y únicamente el seis por ciento ha cursado estudios universitarios, “por eso vemos como una oportunidad la educación a distancia, en este caso, la Universidad Virtual de la UNACH, que será puerta de entrada a todas aquellas personas que por diversos motivos ha dejado sus estudios o no ha tenido acceso a la educación”.